JAHRESBERICHT 2023

Die Kirchgemeinde Dorf darf wieder auf ein aktives Jahr zurückblicken. Wir feierten 49 Gottesdienste in unserer Kirche in Dorf. Zur Epiphanias-Feier anfangs Januar luden wir unsere Mitglieder traditionsgemäss nach Berg a.l. ein und an Auffahrt zum Flaachtalgottesdienst beim Irchelturm. Am Kantonalturnfest besuchten wir den ökumenischen Gottesdienst im Festzelt in Dägerlen, wo auch der Gemischte Chor Dorf mitwirkte. Ende Juni war dann der Gottesdienst im Rahmen des Gartenfestes im AWH Flaachtal und ein weiterer Flaachtalgottesdienst fand am Bettag in der Kirche Flaach statt. Mitte November luden wir ein, den Musikgottesdienst in Berg a.l. zu besuchen. Aufgrund des 50%-Pensums unseres Pfarrers sind 21 Gottesdienste durch Stellvertretungen abgedeckt worden. Pfarrpersonen, die teilweise schon seit Jahren nach Dorf kommen, bereichern so unsere Gottesdienste. Unser Pfarrer Andreas Werder hielt zudem zehn Andachten im AWH und gestaltete ebenso dort die Weihnachtsfeier.

Am 3. März organisierten unsere Frauen den Weltgebetstag in Dorf. Die Liturgie stammte diesmal von Taiwan. Für die Kleinen organisierten wir die Liechtli-Fiir am 11. Mai und die Kinderweihnachtsfeier mit

einer schönen Tiergeschichte. Am 1. Juli waren REDOG-Rettungshunde zu Gast in Dorf und zeigten vielen erstaunten Kindern, wie schnell sie Leute finden können. Auch konnten wir weiterhin die Sonntagsschule mit Cordula Bucher am 1. und 3. Sonntag im Monat anbieten. Unsere Katechetin, Daniela Schiltknecht, gibt den Religionsunterricht und Pfarrer Andreas Werder den Juki- und den Konfirmandenunterricht. Unsere Konfirmanden nahmen



REDOG-Rettungshund und viele interessierte Kinder

Mitte Oktober zusammen mit Andreas und Heidrun Werder am «Konfestival» in Vaumarcus teil. Zusammen mit vielen anderen Konfklassen aus den Kantonen ZH, SH, AR und TG genossen sie ein interessantes Lagerleben, worüber sie im Gottesdienst Ende Oktober selber berichteten. Erwähnenswert

ist auch, dass unser Pfarrer im Oktober einen Höck mit den Ex-Könflern organisierte. Nicht vergessen wollen wir die Anlässe der Juki-Kinder mit dem Cupcake-Workshop und dem Dekorieren ukrainischer Osterbrote.



Schiedmayer-Harmonium, Baujahr 1916, mit Paweł Paluch

Den Anlass «Die Lange Nacht der Kirche» am 2. Juni nutzten wir dazu, das alte Harmonium nochmals in der Kirche erklingen zu lassen. Mit 40 Dorfemerinnen und Dorfemer gingen wir Mitte September auf die Gemeindereise zur Stiftsbibliothek in St. Gallen. Gemeinsam mit der Kirchgemeinde Henggart und Flaachtal organisierten wir im November einen Themenabend Äthiopien, wo die beiden Hilfswerke SELAM und Green Ethiopia über ihre Arbeit berichteten.



Führung in der Stiftsbibliothek

Auch holten wir am 3. Advent wieder beim Bürkliplatz in Zürich das Friedenslicht direkt zu uns nach Dorf

in den Abendgottesdienst.

Seit dem Sommer hat unser Pfarrer einen Lektorendienst eingerichtet. Ein halbes Dutzend Personen haben sich zum Lesen von Bibeltexten und allenfalls weiteren Beiträgen bereit erklärt.



Suppe und grosse Auswahl an feinen Wähen

Ein fester Bestandteil bildete auch 2023 wieder der Dorfemer Wäijezmittag, der unter der Leitung von Brigitte Zaugg 12-mal zum gemeinsamen Mittagessen ins Pfarrhaus einlud.



Dorfemer holen beim Bürkliplatz in Zürich das Friedenslicht

Joelle Döbeli und Andreas Werder führten sieben Mal ein «Bibel-Café» durch, an denen Glaubensfragen anhand eines Textes aus dem Johannesevangelium diskutiert wurden. Ferner boten wir allen Seniorinnen und Senioren an, für die Adventszeit ein geschmücktes Brettli mit Kerze zu bestellen. 23 Haushalte konnten wir damit beliefern und vielen Leuten eine Freude bereiten.

Die Kirchenpflege erledigte ihre Geschäfte an elf Sitzungen. Ferner fanden zwei Treffen der IG «Kleine Kirchgemeinden» statt, an welchem wir Erfahrungen und Ideen austauschten.

Für die Koordination mit dem Gemischten Chor fand ein Musikkonvent statt. An vier Anlässen (Gründonnerstag, vor Sommerferien mit Grillfest, beim Erntedank und an Weihnachten) bereicherte der Chor mit seinem Gesang unsere Gottesdienste. Im November luden sie sogar zum Konzert «My Fair Lady» nach Neuhausen ein.



Kaffee und Kuchen gab es nach dem Erntedank-Gottesdienst im geschmückten Gemeindesaal

Im Pfarrhaus versetzte der Schreiner die Wand nach hinten, so dass nun der öffentliche Teil des Pfarrhauses von den Räumen der Mietwohnung

getrennt ist. Im Herbst konnte die alte Oelheizung durch eine aussen aufgestellte Luft-Wasser Wärmepumpe ersetzt werden. Den dafür notwendigen Kredit in der Höhe von Fr. 60'000 hatte uns die Gemeindeversammlung im November 2022 bewilligt.

Auch 2023 haben wir die Gemeindemitglieder zu zwei Gemeindeversammlungen eingeladen. An der Versammlung im Juni wurde die Jahresrechnung 2022, die mit einem Überschuss von Fr. 23'800 abschloss, genehmigt sowie die Revision des Entschädigungsreglements aus dem Jahre 2011 gutgeheissen. Die Entschädigungen für Behörde und RPK sind massvoll erhöht und die Sitzungsgelder neu ohne eine Verknüpfung zur Politischen Gemeinde festgelegt worden. Im November stimmte die Versammlung dem Budget 2024 zu, welches einen Ertragsüberschuss von Fr. 11'600 vorsieht. Gefreut hat uns, dass wir an dieser Versammlung einen ehemaligen Konfirmanden begrüssen durften, der vor seinem 18. Geburtstag von seinem Stimmrecht Gebrauch machte.

Aufgrund der Neuwahlen der Bezirkskirchenpflege ist neu Christina Furrer aus Henggart für unsere Kirchgemeinde zuständig. Die bisher für uns zuständige Brigitte Felix präsidiert neu die Bezirkskirchenpflege.

Die Amtsdauer der Pfarrer im Kanton Zürich endet Mitte 2024. Wir haben in Dorf das Glück, dass unser Pfarrer Andreas Werder sich für die nächste Amtsdauer 2024-2028 wieder zur Verfügung stellt. Auf den Beschluss der Kirchenpflege vom 28. Oktober und die anschliessende Publikation im Schaukasten ist von keiner Person die Wahl an der Urne verlangt worden. Die Kirchenpflege konnte daher an ihrer Sitzung vom 14. Dezember Pfr. Andreas Werder als in stiller Wahl gewählt erklären.

Um über die Gottesdienste und alle anderen Anlässe zu informieren, erstellten wir 2023 wiederum 6 Rundschreiben, die wir in alle Dorfemer Haushalte verteilten. Wir bemühten uns zudem, dass über unsere Aktivitäten, wenn möglich auch in der Andelfinger Zeitung berichtet wurde.

Mit weiteren Bildern möchten wir Ihnen nochmals zeigen, was so alles im vergangenen Jahr in Dorf los war.



Konfirmanden reparieren unseren Drucker im Pfarrhaus (erfolgreich!)



Juki-Kinder am Cupcake – Workshop



Schönes Wetter und fröhliche Gesichter an der Konfirmation am 2. Juni



David Werder, Kurt Pfister und Christoph Zinsstag berichten am Themenabend Äthiopien über ihre Hilfswerke SELAM und Green Ethiopia



Kaffee-Zubereitung im Treppenhaus des Gemeindehauses am Äthiopienanlass. Dazu gab es feine, gewürzte Brote.



Am Konfestival in Vaumarcus am Neuenburger-See betätigten sich unsere Konfirmanden auch als Pizzabäcker.





Mit einer Schnitzeljagd ging es zur Totmenwiese, wo dann die Rettungshunde von REDOG zeigten, wie gut ihre Spürnase ist. Im Anschluss an die Vorführung gab's einen gemeinsamen Z'nacht.



Kinderweihnachtsfeier: Stolz zeigen die Kinder ihre schönen Zeichnungen



Kirche (im Schnee) am 3. Dezember 2023

Unser herzlicher Dank geht an alle, die uns immer unterstützen und positive Rückmeldungen geben. Das spornt uns an, auch im kommenden Jahr zu einem vielseitigen Dorfleben in Dorf beizutragen.

Dorf, 31. Dezember 2023

Für die Kirchenpflege

Jakob Zuber